

A bord des lasses

Le bulletin des lasses marennaises

Numéro 4

Novembre - Décembre
2019

Editorial

Un rêve d'avenir

Ernest Renan écrivait à propos de la nation quelle était un rêve d'avenir partagé, je pense que l'on peut en dire autant du travail d'une association mais j'ajouterai la notion de plaisir.

Celui de redonner vie à un bateau dans les règles de l'art, celui de naviguer et d'adapter sa voilure à la force du vent et à l'état de la mer, celui de découvrir un pays, que nous avons l'impression de connaître et que nous ne connaissons pas, celui enfin vivre ensemble un moment d'exception comme une juste récompense.

Tout part du chantier Rabeau et de notre volonté de le faire revivre en l'inscrivant dans un territoire mais également d'être porteur avec nos bateaux de sa singularité et de sa richesse.

Dans cet état d'esprit, nous avons encore beaucoup de choses à découvrir et de belles rencontres en perspective.

Jean-Pierre Angibaud

Les travaux d'automne

Les navigations estivales à peine terminées, les bateaux sont désarmés, le matériel est bien rangé et le chantier Rabeau retrouve toute son animation.

Dans le même temps, Martin-pêcheur a succédé au **Petit badin** au chantier haut et depuis Bruno s'active pour la restauration de sa lasse.



La structure de La billebaude est à nu.



Un nouveau pont pour Martin-pêcheur

La billebaude a remplacé **L'écume des jours** au chantier bas. Le bateau attendait depuis plus 2 ans que l'association le prenne en charge pour une importante restauration.

Le démontage a débuté dès son arrivée. Le pont est tombé et la structure est maintenant mise à nu.

Le bateau a partagé son espace pendant quelques semaines avec **Brise Marine**, aujourd'hui revenue en mer après le remplacement du pont et de quelques bordés.

Yannick-Chantal a été installé le long du chantier. Il est le nouveau fil rouge de l'association pour les mois à venir.



Yannick-Chantal

La cabine et le pont ont été rapidement démontés afin de permettre une expertise de la structure du bateau par

Dans ce numéro :

Les travaux d'automne	1
La saison de navigation 2019	2 - 3
En bref - Nos activités	4



Coefficient 105 au chantier Rabeau

un agent de l'ICNN, organisme chargé de la requalification du navire.

Les équipements techniques sont maintenant également démontés et le moteur sera déposé dans les prochains jours. C'est bien à l'abri dans le chantier que tous ces éléments seront non seulement restaurés mais aussi mis en conformité avec les normes en vigueur.

La rénovation est aussi bien engagée pour les charpentiers. Les premiers barrots sont déjà débités. C'est dire ...



La saison de navigation 2019



Thierry Allard est chargé de coordonner les navigations au sein de l'association. nous lui avons demandé son ressenti sur la saison de navigation qui vient de se terminer.

« Oh là là, quelle saison de navigation cette année 2019 !

L'an passé, moins de 15 membres de l'association naviguaient sur 1 à 3 bateaux. Cette année, ce sont jusqu'à 30 navigants qui ont parcouru le pertuis sur

notre flottille parfois constituée de 6 bateaux (voir tableau détaillé page suivante).

Il me faut remercier ceux qui ont contribué à ce que les navigations se passent dans les meilleurs conditions :

Betty, notre capitaine de port, mais aussi Jacquy pour tous nos mouillages maintenus en bon état ;



Patrick et Claude pour nos moteurs qui ont très bien fonctionné et pour toute l'attention qu'ils ont portée à notre sécurité ;

Jean-Pierre, notre président, pour l'aide qu'il m'a apportée à l'organisation des sorties, à la gestion des voitures et des couchages aux différentes escales ;

Jean et Paul pour la mise à disposition de « Libellule », Isabelle et Stéphane pour celle de « Thalassa » et Gilles pour celle de « Fil », les 3 bateaux-frères de l'association ;

Tous les capitaines de bord et leurs seconds pour leur présence et leur sérieux, car sans eux les bateaux restent au port ;

Et surtout, Jacquot qui nous offre tant de son temps et de ses compétences pour que nos bateaux puissent naviguer dans le meilleur état possible.



Je n'oublie pas tous les membres de l'association qui travaillent chaque semaine au chantier car l'entretien de nos bateaux demande beaucoup de travail et de disponibilité.

Cette année encore, nous avons essayé de faire perdurer l'esprit et l'ambiance de l'association dans le partage du plaisir de naviguer.

Ce n'est pas toujours facile, pas toujours parfait, mais au vu des retours des navigants, le bilan est très positif. La preuve : le nombre d'adhérents, et surtout de navigants, qui ne cesse de grandir !!!

Lors d'une sortie, un membre d'une autre association m'a dit « Vous n'êtes pas des maquettistes, vous allez jusqu'au bout en navigant, en présentant vos bateaux et leur histoire aux manifestations. »

Oui, on peut en être fier !!! »





Les escales 2019 en détail

<i>12 au 16 juin</i>	<i>La Rochelle</i>	<i>La semaine du nautisme</i>	<i>3 bateaux - 6 navigants</i>
<i>15 juin</i>	<i>Ars en Ré</i>	<i>La fête de la sardine</i>	<i>3 bateaux - 14 navigants</i>
<i>28 au 30 juin</i>	<i>Saint Nazaire, Île d'Aix</i>	<i>Îles jardin, îles paradis</i>	<i>5 bateaux - 28 navigants</i>
<i>6 juillet</i>	<i>La Tremblade</i>	<i>La fête du port</i>	<i>5 bateaux - 22 navigants</i>
<i>14 et 15 juillet</i>	<i>Tonnay-Charente</i>	<i>Tonnay fête sa Charente</i>	<i>5 bateaux - 30 navigants</i>
<i>19 juillet</i>	<i>Fouras</i>	<i>La route de l'huître</i>	<i>5 bateaux - 15 navigants</i>
<i>20 juillet</i>	<i>Marennes</i>	<i>La route de l'huître</i>	<i>6 bateaux - 30 navigants</i>
<i>21 juillet</i>	<i>Le Château d'Oléron</i>	<i>La route de l'huître</i>	<i>6 bateaux - 20 navigants</i>
<i>1er et 2 août</i>	<i>La Flotte en Ré</i>	<i>Le rendez-vous de l'Île de Ré</i>	<i>1 bateau - 6 navigants</i>
<i>3 août</i>	<i>Bourcefranc-Le Chapus</i>	<i>La fête de la mer</i>	<i>1 bateau - 5 navigants</i>
<i>4 août</i>	<i>Saint Trojan</i>	<i>La grande parade</i>	<i>5 bateaux - 20 navigants</i>
<i>16 août</i>	<i>Bourcefranc-Le Chapus</i>	<i>L'escale au chantier Rabeau</i>	<i>6 bateaux - 15 navigants</i>
<i>18 août</i>	<i>Mornac sur Seudre</i>	<i>Les voiles de Mornac</i>	<i>5 bateaux - 25 navigants</i>
<i>19 août</i>	<i>Nieulle sur Seudre</i>	<i>Port Paradis</i>	<i>5 bateaux - 20 navigants</i>
<i>27 août</i>	<i>La Rochelle</i>	<i>Fleuves, Îles et Pertuis (FIP)</i>	<i>2 bateaux - 7 navigants</i>
<i>28 août</i>	<i>Saint Martin de Ré</i>	<i>Fleuves, Îles et Pertuis (FIP)</i>	<i>2 bateaux - 7 navigants</i>
<i>29 août</i>	<i>Saint Denis d'Oléron</i>	<i>Fleuves, Îles et Pertuis (FIP)</i>	<i>2 bateaux - 7 navigants</i>
<i>30 août</i>	<i>Soubise</i>	<i>Fleuves, Îles et Pertuis (FIP)</i>	<i>2 bateaux - 7 navigants</i>
<i>31 août</i>	<i>Marennes</i>	<i>La remontée de la Seudre</i>	<i>5 bateaux - 25 navigants</i>
<i>1er septembre</i>	<i>L'Eguille sur Seudre</i>	<i>La remontée de la Seudre</i>	<i>5 bateaux - 30 navigants</i>
<i>18 au 23 septembre</i>	<i>La Rochelle</i>	<i>Le grand pavois</i>	<i>2 bateaux - 6 navigants</i>
<i>28 et 29 septembre</i>	<i>Saint Denis d'Oléron</i>	<i>Les 100 ans de Lola</i>	<i>30 navigants</i>



En bref

Le Jacquot

Le 14 octobre, Mickaël Vallet, maire de Marennes-Hiers-Brouage, et Didier Quentin, député de la Charente-Maritime, ont inauguré le bateau, restauré par l'association, qui a été installé sur le rond-point de la ville de Marennes.

Son nom : **Le Jacquot**



Une reconnaissance méritée de la valeur de notre charpentier de marine.

L'écume des jours

C'est un bateau totalement remis à neuf qui a retrouvé son mouillage de Fouras en cette fin du mois d'octobre.



Un retour fêté comme il se doit au chantier Rabeau par un propriétaire très satisfait des travaux.

Conseil d'Administration

Les membres du CA se sont réunis le 21 octobre pour faire la revue des activités et de l'état financier de l'association.

En résumé, le bilan de l'association est très positif en termes d'adhésions, de réalisation des projets, de navigations et même de finances.

La prochaine réunion du CA est prévue le 13 décembre. Elle aura pour but principal de préparer les AG de janvier 2020.

Assemblées générales

La prochaine assemblée générale ordinaire de l'association se déroulera le vendredi 10 janvier 2020 en fin d'après-midi.

Elle sera précédée à 18h d'une assemblée générale extraordinaire pour la consultation des adhérents sur l'évolution des statuts et du règlement intérieur de l'association. Cette évolution est utile pour le classement en association d'intérêt général qui, on le rappelle, nous permettra de délivrer des reçus fiscaux à nos donateurs.

Les convocations aux différentes réunions vous seront transmises durant le mois de décembre.

Retenez dès à présent la date du 10 janvier dans votre agenda.

Nos activités

En novembre et décembre

Yannick-Chantal : Dépose du moteur, dépose du pont et des œuvres mortes. Fabrication des barrots. Préparation des équipements techniques.

Billebaude : Si tout va bien, nous le remettons à l'eau fin décembre, avec un pont latté et un tableau arrière tout neuf.

Martin-pêcheur : Il quittera le chantier haut fin novembre pour être remplacé par Cyril qui a 2 planches de sole à changer et son calfatage à refaire.

Brise-Marine : Désormais dans la baie, il attendra les beaux jours pour sa nouvelle peinture.

Petit badin : Finition peinture et immatriculation.

Marie des îles : Le bateau rentrera au chantier bas au début de l'année. En attendant nous avons installé une pompe de cale ; à surveiller.

Cap : Le bateau n'était pas prévu au programme mais nous l'accueillons avec plaisir. Don de la mairie de l'Éguille-sur-Seudre, il est sorti de chez Paraveau en 1938 et a été entre autres bateau école à la Flotte-en-Ré, sous la houlette de Pierrot Harel, professeur de gymnastique.

Au programme de cet hiver : Nettoyage, ponçage, expertise et identification des travaux à réaliser.

Projets jeunes : Dernières retouches pour le montage du plateau TV réalisé par MOTV et les locaux jeunes du bassin de Marennes-Oléron en septembre dernier au Grand Pavois de la Rochelle.

Suivez-nous

Sur internet - <https://www.lassesmarennaises.fr>

Sur Facebook - <https://www.facebook.com/AssociationDesLassesMarennaises/>

Association des lasses marennaises - Chantier Rabeau - 52, rue du Vieux Port - 17560 Bourcefranc-Le Chapus

Rédacteurs : Jean-Pierre Angibaud, Patrick Deseine - Contact : 06.85.52.08.39

Email : lassesmarennaises@gmail.com - Site internet : www.lassesmarennaises.fr - Facebook : Association des lasses marennaises